

Informales, tres de cada cuatro empleos creados (El Financiero 27/04/12)

Informales, tres de cada cuatro empleos creados (El Financiero 27/04/12) Zenyazen Flores Viernes, 27 de abril de 2012

A diario, alrededor de 645 mexicanos engrosan las filas de la desocupación. Por cada empleo formal creado en los primeros cinco años de gobierno del presidente Felipe Calderón se generaron tres empleos informales, es decir que a diario alrededor de 645 mexicanos engrosaron las filas del desempleo y unos 400 se incorporaron al sector formal, señala el XV Informe Anual sobre Violaciones a los Derechos Humanos Laborales en México durante 2011, presentado por el Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal). Añade que la precarización del empleo sucedió particularmente en las pequeñas y medianas empresas (Pymes), donde cuatro de cada diez trabajadores asalariados carecieron de cualquier tipo de prestación social y laboral, desde servicio médico y aguinaldo, hasta vacaciones, reparto de utilidades o prima vacacional. En la presentación del informe, Carlos Rodríguez, representante de Cereal, recordó que hay 14 millones de trabajadores en la informalidad, lo que equivale a 29 por ciento de la población ocupada. De acuerdo con estimaciones de especialistas laborales, refirió, la informalidad representa 13 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Señaló que la tasa de empleo informal es más alta entre las mujeres, con 29.3 por ciento, contra 27.9 por ciento de los hombres, "por lo que se evidencia una segregación y discriminación en contra de las mujeres, lo que se agrava si consideramos que representan el mayor porcentaje de la población nacional". Acompañado de Rodrigo Olvera, de Cereal, y Manuel Fuentes, abogado laboral, dijo que "la economía no creció lo necesario para garantizar el acceso al trabajo como un derecho humano de toda la población mexicana. "La falta de crecimiento no es únicamente causada por la crisis global, sino por el deficiente manejo de política económica, industrial y laboral de los últimos sexenios." Además, según el informe, los salarios mínimos sufrieron un deterioro, toda vez que los minisalarios perdieron alrededor de 42 por ciento de su poder de compra durante esta administración, porcentaje similar a lo sucedido con los ingresos de los trabajadores durante el sexenio del ex presidente Ernesto Zedillo. En ese sentido, el informe suscribe que el salario mínimo hoy es aproximadamente 30 por ciento de lo que era hace tres décadas, lo que equivale a una pérdida de su poder adquisitivo de entre 70 y 80 por ciento. "Muestra de ello es que en 1980 con un salario mínimo se podían comprar 50 kilos de tortilla o 280 piezas de pan dulce o 18 litros de leche u ocho kilos de huevo, mientras que con el salario vigente de 60 pesos en promedio apenas se pueden adquirir cinco kilos de tortilla o 39 piezas de pan dulce o cuatro litros de leche o sólo tres kilos de huevo."